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Mejor iluminación y 
sistema de semáforos 
en la 11 norte-sur de la 
capital poblana

  La unidad fue puesta a disposición de la 
autoridad
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SEP no hará cambios 
en contratación de 
intendentes pese a 
casos de abuso sexual
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Gobernación llama a negociar 
para aprobar la reforma sobre 
el Ejército: “ Tenemos tiempo 
para construir”

    Inmuebles como Palacio Municipal, los muros de Catedral y el Congreso local fueron “blindados” para evitar que sean 
dañados mañana durante la manifestación que encabezarán colectivos feministas del 285 para la legalización del aborto.
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Puebla sumó 10 casos 
de viruela símica, 2 
permanecen activos

    El gobernador Miguel Barbosa Huerta consideró que los poblanos deben adoptar una cultura de legalidad, 
para evitar comprar autopartes robadas en talleres o en redes sociales.  PÁG. 6

Entrega la Rectora Lilia Cedillo, equipo para Entrega la Rectora Lilia Cedillo, equipo para 
Laboratorio de Resonancia Magnética NuclearLaboratorio de Resonancia Magnética Nuclear

PROTEGEN LA CATEDRAL Y EL CONGRESO PROTEGEN LA CATEDRAL Y EL CONGRESO 
PARA EVITAR DESTROZOS Y VANDALISMOPARA EVITAR DESTROZOS Y VANDALISMO  

POLÍTICA / PAG. 8

PAG.10 EN ESPAÑOLEN EEN SPAÑOLL

AFGANISTÁN: 
TALIBANES SE RELAJAN EN EN 
PARQUE NACIONAL DEL PAÍS

REGIONAL / PAG. 12 

Catean inmueble 
relacionado a 
“Los Tobis” en 
Tecamachalco

    Habitantes de la junta auxiliar negaron que en los negocios que clausuró el Ayuntamiento de Puebla, se 
vendan autopartes robadas, por lo que exhortó a la autoridad a presentar las denuncias ante la FGE. 
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ANGELOPOLITANAS

ENTREGA LA RECTORA LILIA CEDILLO, EQUIPO PARA 
LABORATORIO DE RESONANCIA MAGNÉTICA NUCLEAR

A través de la Dirección de Infraestructura Educativa se realizó la 
ampliación de este espacio dedicado a la investigación y docencia

usos por un grupo de investigadores, pero 
también por la comunidad de Ciencias 
Químicas; admiro su capacidad para com-

estudiantes y de la investigación”.
Acompañada del director de 

Infraestructura Educativa, José Daniel 
Gámez Rodríguez, la Rectora Lilia Cedillo 
escuchó en voz del director de la Facultad 
de Ciencias Químicas, Jorge Raúl Cerna 
Cortez, cómo es que se inicia una nueva 
etapa en la generación del conocimiento 
con la integración de esta nueva herra-
mienta, que además brindará servicios a 
otras áreas.

El equipo de RMN de 500MHz podrá 
ser aprovechado en las áreas de Química 
Orgánica, Análisis Clínicos, Alimentos 
y Química Analítica, entre otras. Cerna 
Cortez añadió que en este espacio, el cual 
fue ampliado para mejorar la instalación 
y toma de datos, se contará con perso-
nal técnico que brinde capacitación para 

modelo.

FCQ8, el Laboratorio de Resonancia 
Magnética Nuclear consta de un acceso, 
los laboratorios Magneto 2 y Magneto 1 
(nuevo), un cubículo, bodega, cuarto de 
gases y compresor, sanitario mixto y ca-
seta de limpieza.

La generación del conocimiento se sirve 
de diferentes herramientas tecnológicas 
y equipo especializado de alta gama. 
Por ello, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez 
inauguró el Laboratorio de Resonancia 
Magnética Nuclear (RMN) de la Facultad 
de Ciencias Químicas, un espacio remo-
delado que ahora cuenta con un equipo 
de RMN de 500MHz de última generación.

Al reinaugurar este laboratorio, insistió 
en que este nuevo equipo estará destina-
do no sólo a la investigación, sino tam-
bién a la docencia. En este sentido, se 
comprometió a seguir brindado su apoyo 
para el equipamiento de los laboratorios y 
atender otras necesidades que surgen en 
estos espacios.

“Ese equipo tendrá el mejor de los 

Puebla tendrá policías ambientales, sólo para san-
cionar a quienes viviendo en el estado verifiquen 
sus vehículos en otras entidades.
Con el objetivo de dar cumplimiento a las restric-
ciones a vehículos que no verifiquen en Puebla, 
y circulen en la entidad con placas foráneas, la 
Secretaría de Seguridad Pública del Estado con-

formará un grupo con 100 elementos, para realizar 
operativos, y aplicar multas. 
El secretario Daniel Iván Cruz señaló que la vigilancia se realizará 
en carreteras de competencia estatal, donde se sancionará a 
las unidades que tengan placas de otros estados, ya que, con 
la nueva reforma, tendrán permitido trasladarse a partir de 
las 10 de la mañana. 
Lo que se busca, dijo, es generar una contención de prácticas 
“ilegales”, como el incumplimiento de la verificación en Puebla. 
No es la primera vez que existe una Policía Ambiental, la anterior 
duró muy poco por la corrupción que prohijó,

Luego de que habitantes de junta auxiliar de La 
Resurrección se manifestaron en el Ayun-
tamiento por la clausura de sus negocios, 
el presidente Eduardo Rivera señaló que 
se aplicó esta acción, por las irregularida-
des que se detectaron como la venta de 

autopartes, que presuntamente 
son robadas y tienen como origen la 46 poniente. 
Comentó que en las revisiones que se realizaron, el gobierno 
municipal comprobó que los vendedores no tenían la documen-
tación correspondiente para acreditar el origen de las piezas, 
por ello se realizaron las clausuras. 
“El gobierno municipal tiene que actuar en todo el territorio del 
municipio, y si hay denuncias ciudadanas de algunos negocios, 
en determinadas juntas auxiliares, en donde tenemos reportes 
que se están comercializando autopartes robadas, el gobierno 
de la ciudad no se va a quedar de brazos cruzados”, insistió. 
Estas supervisiones a los negocios se realizaron, porque el 
ayuntamiento recibió denuncias anónimas de ciudadanos. 

La secretaria de Gobernación estatal, Ana Lucia Hill, informó que 

se prevé que entre ayer 27 de septiembre 
y mañana jueves 29, el primer frente frío 
en el país ocasione temperaturas bajo 
cero en el estado de Puebla.
“Podrían bajar las temperaturas de forma 

importante por debajo de los cero grados 
y generar nubosidad, bancos de niebla y viento 
norte con rachas de hasta 60 kilómetros por hora 

en gran parte del estado”, puntualizó la funcionaria respecto a 
los pronósticos del clima en la entidad poblana.
Esta temporada el frío se combinará con las lluvias en Puebla 
y hasta granizo, así que también tendrá que cargar con imper-
meable o paraguas. “Esta humedad que trae el frente frío podría 
generar lluvia muy fuerte acompañada de actividad eléctrica y 
posible granizo”, precisó Hill.
Ante los efectos del clima en el estado por el Frente Frío 1, 
las autoridades de Protección Civil han notificado ya a los 217 
municipios, al tiempo que se han activados los sistemas locales 
de para proteger a los ciudadanos.

Después de que se retiren 35 casetas de perió-
dicos en el Centro Histórico, debido a que son 
irregulares o han sido abandonadas, el ayunta-
miento de Puebla colocará quioscos de acero 
inoxidable donde se comercializarán dulces 
típicos y artesanías.

La secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano, Gobernación 
Municipal y la Gerencia del Centro Histórico han realizado mesas 
de trabajo, donde se llegó al acuerdo de que se ofertarán seis 
espacios, pero con otro giro comercial.
Los voceadores o algún otro interesado podrán vender talavera, 
dulces o hasta juguetes típicos que reflejen la cultura poblana 
y que permitan que haya un mejor panorama para los turistas.
Aún se desconoce la ubicación de los nuevos quioscos, pero 
estos seis estarán en el primer cuadro de la ciudad, mientras 
que otros más serán reubicados en la periferia de la capital y 
en algunas otras zonas.
Insistieron que los quioscos de periódicos dañan la imagen 
del primer cuadro de la ciudad, obstruyen la vía pública o no 
funcionan como debería ser, por lo que se quitarán de manera 
definitiva a fin de poner orden en la capital poblana.
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REY CARLOS III 
PRESENTA SU MONOGRAMA 

OFICIAL
La oficina de correos del Palacio de Buckingham fran-
queará cartas, invitaciones u otro tipo de mensajes con 
el nuevo monograma

INTERNAUTAS DE MÉXICO, 
LOS QUE MÁS ROBAN EL WI-FI 

A SUS VECINOS
De acuerdo con un estudio, hay personas que, por medio 
de tutoriales o aplicativos, ingresan a redes ajenas para 
tener conexión gratuita

JUSTICIA ESPAÑOLA 
ENVÍA A SHAKIRA A JUICIO 
POR 6 DELITOS FISCALES

Una juez acordó la apertura del juicio oral a Shakira, 
acusada de defraudar 14.5 millones de euros entre 2012 
y 2014, simulando que no residía en España

RETIRA JUEZ SUSPENSIÓN
 A OBRAS DEL TRAMO 5
NORTE DEL TREN MAYA

El juez Adrián Fernando Novelo declaró procedente y 
fundado el recurso impulsado por Fonatur para retirar la 
suspensión al Tren Maya
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EL SECTOR MILITARFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Dice la versión estenográfica del discurso pronunciado 
por el general Luis Cresencio Sandoval, secretario 
de la Defensa Nacional, en el marco de la ceremonia 
del “175 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños 
Héroes de Chapultepec”:
“Quienes integramos las instituciones tenemos el 
compromiso de velar por la unión nacional y debemos 
discernir de aquellos que, con comentarios tenden-
ciosos generados por sus intereses y ambiciones 
personales antes que los nacionales, pretenden apartar 
a las Fuerzas Armadas de la confianza y respeto que 
deposita la ciudadanía en las mujeres y hombres que 
tienen la delicada tarea de servir a su país.
“La patria requiere de una sociedad unida, en donde 
los sectores político, económico, social y militar que 
la integran, actúen sumando esfuerzos y voluntades 
para coadyuvar hacia el objetivo común que es México. 
Todos debemos contribuir día a día con nuestros 
actos a construir la nación que deseamos heredar a 
nuestros hijos; somos corresponsables del país que 
tenemos y al que aspiramos”. (Fin de cita)
Consultando un documento de la Konrad Adenauer 
Stiftung de 2010, éste señala que un sector es mucho 
más amplio que un ministerio o una secretaría. El 
documento apunta como ejemplo el sector Salud que 
es de mayor envergadura que una secretaría de Salud. 
Por su parte, el Catálogo de Ramos, Dependencias 
y Entidades de la Administración Pública Federal, 
apunta que “Defensa Nacional” es un “Sector admi-
nistrativo”, del que depende, por ejemplo, el Insti-
tuto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas 
Mexicanas (ISSFAM). 
Sin embargo, los partidos políticos a nivel nacional, 
generalmente aglutinan a sus militantes por sectores, 
como es el caso emblemático del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) que por años ha operado con tres 
sectores a saber, campesino, obrero y popular, como 
lo cita Víctor Manuel Durand en su “Cultura política 
de los mexicanos” en una compilación de Octavio 
Rodríguez Araujo, publicada por Siglo XXI en 2009.

No se guarda duda que los militares eran por sí solos 
un sector en el origen del PRI, pero realmente cuesta 
trabajo ubicar que se definieran a sí mismos como tal.
Emplear el término “sector” en un discurso sobre los 
Niños Héroes no puede tener una inclinación hacia lo 
administrativo. Carece de lógica emplearlo en esa forma.
Considerando lo apuntado por la Konrad Adenauer 
Stiftung en el sentido que un sector es mucho más 
importante que una Secretaría, tampoco suena lógico 
el señalar que la Defensa Nacional es un sector y no 
una dependencia.
En consecuencia, hay que tomar literalmente que, 
para el secretario, la patria está integrada por los 
sectores político, económico, social y militar.
Si es así, llama la atención el que, por primera vez en 
décadas, haya una declaración política hecha por un 
militar, en el que señale que el Ejército es un cuarto 
sector de la sociedad.
Empero, de sector pasa a institución en el mismo 
discurso, en el que amenaza veladamente a los que 
emiten comentarios tendenciosos para apartar a las 
Fuerzas Armadas de la ciudadanía. 
Junto a la Marina Armada, el Ejército goza del mayor 
respeto de los mexicanos, un dato comprobado por 
centenas de encuestas a lo largo de décadas.
Llama la atención el que aparezca eso de “sector”.
Ante la vaguedad de lo dicho, es natural preguntarse 
si alguien pretende que el Ejército sea el cuarto sector 
de un partido político.
Si no hay un pronunciamiento claro, la inquietud queda 
y la especulación crecerá.
Y lo que menos le conviene al país es especular, 
justamente para no apartar a las instituciones de 
la ciudadanía.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
A principios de septiembre, la Asociación Mexicana 
de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) volcó las ollas 
con dos declaraciones: la primera es el motivo por 

el que el sector está experimentando un obstáculo.
La segunda es el municipio que está experimentando 
un auge en términos inmobiliarios.
Por lo que se refiere a los obstáculos, los voceros 
de la AMPI lo señalaron nítidamente, el veneno para 
su sector es la combinación de una política pública 
federal y estatal que no está impulsando la compra 
de vivienda, más allá del Infonavit, con la sobrerre-
gulación.
La Asociación señala que los bancos han generado 
un portafolios interminable de programas focalizados 
para que distintos nichos de mercado puedan hacerse 
de una casa, pero paradójicamente, han exacerbado 
los requisitos para obtener los créditos.
Los montos que la banca puede ofrecer para adquirir 
una vivienda pueden ser atractivos pero un enorme 
porcentaje de los interesados se hacen de lado cuando 
comienzan a leer la interminable lista de requisitos 
que se les exige.
La AMPI apunta que la paradoja es que las personas 
necesitan y quieren una vivienda para no hacer pedazos 
su economía con rentas altas, pero no pueden salir 
de ellas porque no pueden cumplir con los requisitos 
para obtener un crédito.
Y, la segunda sorpresa es el municipio que está cre-
ciendo sorprendentemente en el país, por lo que 
se refiere a compra de viviendas, Tijuana, por tres 
motivos: el “turismo médico” que le beneficia por 
ser un territorio fronterizo; la paridad peso frente al 
dólar y, que innumerables migrantes han optado por 
quedarse ahí y buscar un espacio para vivir.
Mientras todo esto ocurre, en Palacio Nacional siguen 
pensando que los desarrolladores de vivienda deben 
apaciguar sus ánimos expansionistas.
El desánimo cala entre los que ofrecen casas frente 
a regulaciones excesivas y un Estado que mira hacia 
otro lado.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

COMERCIANTES DE CENTRO HISTÓRICO PIDEN 
MÁS HORAS PARA USO DE PARQUÍMETROS 
PORQUE “LIMITAN A VISITANTES”

Ya se vendieron más de 3 millones 
de Chiles en Nogada y aún hay más

Puebla, Pue. El Consejo de 
Comerciantes del Centro Histórico 
(CCCH) de Puebla, se suma a la peti-
ción de la ampliación de horario para 
los parquímetros, pues limita el tiem-
po a los visitantes durante los fines de 
semana.

Esto después de que la Canirac pi-
diera hace unos días al Ayuntamiento 
de Puebla ampliar o liberar el tiempo 
de uso de los parquímetros en el pri-

mer cuadro de la ciudad, reconoció 
que el programa de estacionamiento 
rotativo funciona porque las personas 
llegan al Centro Histórico, sin embar-
go, cuatro horas son insuficientes.

El presidente José Juan Ayala 
Vázquez, dijo que si bien apoyan este 
programa, también es importante rea-
lizar una revisión de fondo, pues exis-
ten zonas donde a las 7 de la noche ya 
no hay actividad.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados (Canirac), 
Carlos Azomoza Alacio, reveló que la 
temporada de Chile en Nogada ya se 
rebasó la meta de las 3 millones de pie-
zas para vender en el estado de Puebla, 
además de que está se va ampliar de-
bido a que las lluvias se atrasaron y los 
productores aún tienen buenos insumos 
para la elaboración.

Azomoza Alacio recordó que la co-
mercialización de este platillo barroco 
termina hasta último día del mes de 
septiembre, por lo que queda aún está 

semana que inicia y parte de la próxi-
ma para continuar con su preparación 
y venta.

El líder del sector restaurantero de-
talló que se alargó la temporada del 
Chile en Nogada debido a que se las 
precipitaciones pluviales llegaron tarde, 
las cuales ayudan a tener producto de 
buena calidad en los ingredientes que 
se ocupan para su elaboración.

“Todo depende de los productores 
ellos nos marcan cuándo inicia y cuándo 
termina la temporada de chiles en noga-
da por la calidad de los insumos”, conclu-
yó.  ALMA MÉNDEZ



MIÉRCOLES
28.9.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD

5

Puebla, Pue- El titular de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) Melitón Lozano Pérez, descartó que haya 
un cambio en la contratación de plazas para intendentes 
en las instituciones, aclaró que para cualquier trabajador 
educativo que cometa una irregularidad se tiene que so-
meter a un proceso o una sanción.

Esto después de la manifestación que realizaron pa-
dres de familia del kínder Octavio Paz, para pedir a la 
autoridad intervenga en dicha institución, debido a que 
aseguran que hay más casos de abuso sexual por parte 
del conserje.

El académico dijo que ve difícil que las personas que se 
dediquen a la limpieza en las instituciones sean mujeres, 

ya que justificó que la Ley Federal del Trabajo y todas las 
leyes afines no limitan al sexo para acceder a un empleo.

Por lo que, descartó que haya un cambio en la con-
tratación de plazas para intendentes en las instituciones, 
aclaró que para cualquier persona que cometa una irregu-
laridad se tiene que someter a un proceso o una sanción.

En tanto que enfatizó que el conserje fue separado del 
cargo y donde además se siguen protocolos mientras se 
desarrolla la investigación.

Para concluir, dijo que habría reunión con los padres 
de familia para que se platique sobre los demás casos de 
abuso de lo que se habla, para garantizar que el proceso 
se lleve apegada a la legalidad.  ALMA MÉNDEZ

SEP no hará cambios en 
contratación de intendentes 
pese a casos de abuso sexual

Emprendedores 
poblanos tendrán 
apoyos económicos 
con “Tiburón Es CCE”
Puebla, Pue- El Consejo Coordinador 
Empresarial de Puebla (CCE) capi-
tulo Puebla, en colaboración con el 
Colectivo Kybernus Puebla y la Fundación 
Empresarios por Puebla, dieron a conocer 
el programa “Tiburón Es CCE”, que tiene 
como objetivo brindar apoyos económi-
cos y acompañamiento a los emprende-
dores poblanos.

El presidente Ignacio Alarcón 
Rodríguez Pacheco, aseguró que los inte-
resados tendrán hasta el 10 de octubre, 
para presentar su proyecto a empresarios 
como Gilberto Marín, Gregory Camacho, 
entre otros, donde se dará una bolsa des-
de los 5 hasta los 50 mil pesos.

Por ello, Alarcón Rodríguez Pacheco 
invitó a los poblanos a participar en un 
ELEVATOR PITCH ante empresarios del 
CCE Puebla, el próximo 14 de octubre a 
las 17:00 horas

El empresario detalló que las bases 
para los interesados son: Ser mayor de 
edad y residente en el Estado de Puebla; 
Tener un emprendimiento al menos 
en etapa “Piloto” dentro del Estado de 
Puebla; Contar con la Situación Fiscal en 
orden y con las actividades económicas 
correspondientes a su emprendimiento.

Asimismo, se deberán inscribir en ht-
tps://bit.ly/3DQhDgs, donde podrá seguir 
las instrucciones para su participación, 
pues se le pedirá subir una presentación 
con un máximo de cuatro diapositivas que 
responda y explique el nombre y descrip-
ción del emprendimiento, valor del produc-
to o servicio con imagen de este; historial; 
monto a invertir entre otros detalles.

“De las propuestas que se inscriban, 
se escogerán 15 proyectos de emprendi-
miento para participar en un ELEVATOR 
ITCH con los “Tiburón es CCE” el día 14 
de octubre a las 17:00 h. en la ciudad 
de Puebla, teniendo la oportunidad de 
exponer su emprendimiento para ser va-
lorado para un proyecto de inversión por 
parte de destacados empresarios pobla-

seleccionados vía correo y llamada de su 
participación en el ELEVATOR PITCH del 
14 de octubre, informándoles de la sede”, 

 ALMA MÉNDEZ

CACERÍA DE CONDUCTORES CON PLACAS 
DE OTROS ESTADOS Y VERIFICACIÓN

Puebla, Pue. Para dar cumplimiento a las 
-

quen en Puebla, y busquen circular en la 
entidad con placas foráneas, la Secretaría 
de Seguridad Pública del Estado (SSP) 
conformará un grupo especializado con 
100 elementos, para realizar operativos, 
y aplicar multas. 

Según el secretario de esta depen-
dencia, Daniel Iván Cruz Luna dijo que, 
la vigilancia se realizará en carreteras de 
competencia estatal, donde se sancionará 

a las unidades que tengan placas de otros 
Estados, ya que, con la nueva reforma, 
tendrán permitido viajar a partir de las 10 
de la mañana. 

“Estamos creando un grupo especiali-
zado, para dar cabal cumplimiento, sobre 

para los vehículos que porten placas de 
otra entidad federativa dentro de los ho-
rarios restringidos se puede actuar con-
forme a derecho, estamos realizando ya 

un grupo especializado en ese sentido”, 

generar una contención de prácticas ile-
gales, como el incumplimiento de la veri-

Cabe mencionar que, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta había anunciado 
que propondrá una reforma a la Ley para 
la Protección del Ambiente Natural y el 
Desarrollo Sustentable, la cual contempla 
sanciones para los automovilistas que no 
tengan placas de Puebla.  SILVINO CUATE
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Mejor iluminación y sistema 
de semáforos en la 11 norte-
sur de la capital poblana

Habitantes de la 
Resurrección retan a las 
autoridades a comprobar 
que venden robado
Puebla, Pue. Habitantes de la junta auxiliar 
de la Resurrección negaron que los negocios 
que clausuró el Ayuntamiento de Puebla, el 
pasado 22 de septiembre, se vendan autopartes 
robadas, por lo que exhortó a la autoridad a 
presentar las denuncias ante Fiscalía General 
del Estado (FGE). En voz de Máximo Cuatlaxahie 
Santabarbara, consejero del Consejo Indígena 
de la Comunidad Nahua, aseguró que los 10 
negocios clausurados son talleres de hojalatería, 
talachería y pintura, talleres mecánicos y talleres 
de motocicletas.Por lo que denunció que se está 
violando la autonomía de su comunidad, además 
de que se dijeron estar dispuestos a cualquier 
investigación con tal de reabrir sus negocios.
Acusó que los trabajadores de la administración 
municipal, les cobran 30 mil pesos, señalaron 
que actuaron con agresiones y amenazas.
Por último, dijo que lo que pretende el edil es 
aplicar proyectos recaudatorios para afectar a 
los ciudadanos.   ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez informó que, con una inversión 
de más de 22.1 millones de pesos, el 
Ayuntamiento de Puebla realizó una inter-
vención completa en la Avenida 11 Norte-
Sur, con ello se mejoró la iluminación y 
sistema de semáforos.

Para mejorar la luminaria de la Ciudad, 
se hizo la intervención de 17 Kilómetros, 
la modernización de casi 780 luminarias 
con tecnología led, con ello se tendrá 4 
veces más luz.

También se pintaron más de 400 

postes metálicos de alumbrado público. 
Mientras que, para tener mayor seguridad 
vial se atendieron más de mil 500 luces 
semafóricas.

Sumado a esto se dio mantenimiento 
preventivo a 567 Semáforos y cambio de 
385 focos incandescentes a LED, la bali-
zación e intervención del equipo semafó-
rico de 65 cruceros.

Se aplicó pintura en 365 postes, pin-
tura en 128 mil metros de señalamiento 
horizontal, 19 mil 368 metros de rayas 
separadoras de carril y 30 mil metros de 

rayas de cruces peatonales.
Sumado a esto, para el cuidado del 

medio ambiente, más de 900 árboles fue-
ron intervenidos, y 40 mil metros de pas-
to podado.

“Arreglar todas las avenidas princi-
pales, todos los cruceros principales, 
así como este, vamos por la avenida 
31 Oriente-Poniente, la 25, Esteban de 
Antuñano, Zaragoza, bulevar Atlixco, bu-
levar Norte, todas las avenidas principa-
les, vamos a intervenir de esta manera”, 
dijo.  SILVINO CUATE

Ya no les compren a los rateros de la 46 ni por internet

En La Resurrección 
vendían autopartes 
robadas que mandaban 
de la 46 Poniente
Puebla, Pue. Después de que habitantes de Junta 
Auxiliar de La Resurrección se manifestaron 
en el Ayuntamiento de Puebla por clausura de 
sus negocios, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez señaló que se hizo esta acción, por las 
irregularidades que se detectaron en la venta de 
autopartes, ya que, presuntamente provienen 
de la 46 Poniente.  El alcalde, explicó que en las 
revisiones que se realizaron, el gobierno municipal 
comprobó que los vendedores no tenían la 
documentación correspondiente, para acreditar 
el origen de autopartes, por ello se realizó la 
clausura.  Agregó que, después de la reunión que 
tuvieron con los habitantes de la Resurrección, 
la Secretaría de Gobernación Municipal ya 
explicó que hay un respaldo legal sobre el cierre 
de negocios. “El gobierno municipal tiene que 
actuar en todo el territorio del municipio, y si 
hay denuncias ciudadanas de algunos negocios, 
en determinadas Juntas Auxiliares, en donde 
tenemos reportes que se están comercializando, 
autopartes robadas, el gobierno de la ciudad no 
se va a quedar de brazos cruzados”, argumentó.  
El edil señaló que, con estas revisiones en 
Juntas Auxiliares, lo que se busca es evitar un 
efecto cucaracha, tras los operativos que se han 
registrado en la zona de la 46 Poniente.  Además, 
dijo que estas supervisiones a los negocios 
se realizaron, porque el Ayuntamiento recibió 
denuncias anónimas de ciudadanos. 
“Hay acciones donde el gobierno de la ciudad, 
actúa por denuncias ciudadanas, y varias de estas 
visitas que se hicieron, algunas de estos negocios 
sí se clausuraron, y en algunos otros se les exhortó 
para que por supuesto se regularicen”, dijo. 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Después de que vendedores 
de autopartes de la 46 Poniente, se mu-
daron a Facebook para ofrecer sus artícu-
los, el gobernador Miguel Barbosa Huerta 
consideró que los poblanos deben adop-
tar una cultura de legalidad, para evitar 
este tipo de acciones. 

Barbosa Huerta reconoció que es com-
plicado, abarca todas las modalidades en 
las que, los vendedores buscan comer-
cializar sus artículos, por ello, dijo que la 
cultura tiene que cambiar. 

Asimismo, pidió a los compradores, 
ser conscientes de que, lo que están rea-
lizando son acciones ilícitas, ya que, se 
encuentran fuera de la Ley, y por consi-

guiente, pueden existir sanciones. 
“Que le vamos a hacer, los señores 

también, la gente que aprenda a que 
construyan una cultura de la legalidad, 
verdad que sí, ¿Cómo se puede impedir 
eso? Los asiduos compradores de auto-
partes, de bienes, muebles ilegales que 
iban a la 46, hoy compran a través de re-
des sociales, bueno de las formas como 
se proporcionan ese tipo de ventas, qué 
vamos a hacer, y luego son de las per-
sonas que exigen cumplimiento de la 
ley, cuando se está violando la Ley en el 
comportamiento cotidiano de algunas”, 
dijo. 

Cabe recordar que, tras los diferentes 

operativos que se han realizado en la 46 
Poniente en la Ciudad de Puebla para de-
comisar autopartes robadas, los vende-
dores se mudaron a Facebook, ya que los 
anuncios de este tipo han incrementado. 

Según la información, los anuncios 
son recientes, porque, tienen aproxima-
damente una semana de haber publica-
do en el apartado de “Marketplace”, de la 
plataforma de Facebook.

Estos artículos se ofrecen como “usa-
dos, pero buen estado”, y los precios, de-
penden del tipo de pieza que se busca, ya 
que, algunos van desde los 350, hasta mil 
800 pesos, sin embargo, estos pueden 
variar.  SILVINO CUATE
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A VER SI LA RELACIÓN 
MEJORA CON EL 
RELEVO EN LA 
DIRIGENCIA DEL CCE, 
CLAMÓ BARBOSA
Puebla, Pue. Ante la renovación de la 
presidencia del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) en Puebla, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta dijo 
que espera que su relación mejore, 
además, estará al pendiente de cono-

este puesto. 
Barbosa Huerta aseguró que, desde 

la administración estatal, no se busca 
intervenir en la elección del presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), como ocurría en pasadas admi-
nistraciones. 

El titular del Poder Ejecutivo co-
mentó que, únicamente estará atento 

a este cargo, para poder trabajar en 
conjunto. 

"Yo celebro que podamos tener 
buena relación con ellos, con la nueva 
dirección, estaré solamente atentos 
quienes son los que se designan, hoy 
desde el gobierno no hay ninguna in-
tención de intervenir, absolutamente, 
no como antes que se los imponían, 
no para nada cada quién en el ám-
bito de su actividad como desarrolla, 
pues, los propósitos de su organiza-

Cabe mencionar que, son seis los 
empresarios que aspiran a encabezar 
el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) en Puebla ante el cambio de 
presidencia que se realizará en no-
viembre. 

Según, Ignacio Alarcón Rodríguez 
Pacheco, actual presidente, quienes 
compitan tendrán que presentar una 
propuesta para cumplir los principales 
retos del futuro, como son la atrac-
ción de inversiones en un contexto de 
pospandemia, así como la unidad del 
gremio.  SILVINO CUATE

Estancada la despenalización 
del aborto en el Congreso

“Alito” Moreno 
asegura que unidad 
entre PAN, PRI y 
PRD no se romperá
Puebla, Pue- Tras advertir que la alianza nacional 
Va Por México no es una camisa de fuerza y llegó 
para quedarse, el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno envió un mensaje claro a sus 
pares del PAN, Marko Cortés y del PRD Jesús 
Zambrano, para que sepan que la unidad entre los 
tres partidos no se romperá para 2023 y 2024.   
En rueda de prensa, Alejandro Álitó  Moreno 
admitió que no ha tenido comunicación con los 
líderes nacionales, pero sí se tiene una relación 
cercana entre las dirigencias estatales con el 
ánimo de seguir construyendo la coalición.    
Reconoció una vez más que los tres partidos 
deben seguir juntos en alianza si se quieren ganar 
los comicios, primero de 2023 en Coahuila y 
estado de México y después en 2024 para ir por 
la silla presidencial y gubernaturas, pidió así ser 
“políticos profesionales”.“Que la unidad es lo que 
nos hace fuertes (…) la coalición Va Por México 
no puede ser una camisa de fuerza, es una 
alianza de tres partidos con un método propio. 
Es natural que no coincidamos al cien por ciento 
de los temas del país, pero esto no quiere decir 
que la alianza está acaba”. El priista nacional 
precisó que ningún partido puede ir solo en 
futuros procesos electorales, y se tiene que 
trabajar en unidad para ser más competitivos en 
2024 e ir juntos.  AURELIA NAVARRO

Observaciones por daño patrimonial son para 
Claudia Rivera, no para Morena: Sergio Céspedes

Mientras que el líder del Congreso local, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina ad-
mitió que no hay dentro del Legislativo 
una bancada a la que le alcance para al-
canzar la mayoría y lograr la despenali-
zación del aborto en Puebla, la dirigente 
estatal del PAN, Augusta Díaz de Rivera 

de la vida.
Por separado, el coordinador de los di-

putados de Morena explicó que solo en 
caso de todas las bancadas fueran al cien 
por ciento a favor de la propuesta, enton-
ces si se obtendría la mayoría, pero no 
ser así es necesario lograr los consensos.

son dos iniciativas las que se han presen-
tado, una por Carlos Evangelista y otra 
integral de Mónica Silva.

Por su parte, Díaz de Rivera enfatizó 
que no importa cuántas veces el partido 
sea cuestionado sobre la exigencia de le-
galizar el aborto, el PAN siempre dirá que 
está a favor de la vida.  

Es importante precisar que la última 
vez la diputada local por el PAN, Mónica 

-
tro del Congreso se está a favor de la vida.

 ESPERAN MARCHA TRANQUILA 28S
EL morenista Sergio Salomón Céspedes 
sostuvo que espera que la marcha a rea-
lizar este 28 de Septiembre se realice en 
completa calma.

Sostuvo que las colectivas están en 

su derecho a manifestarse y esa es una 

Legislatura. 
Este miércoles se espera que activis-

frente al Congreso local para exigir a los 
diputados retome y aprueben cuanto an-
tes la Ley para la Interrupción Legal del 
Embarazo (LILE).  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
consideró que las observaciones por daño 
patrimonial superior a los 822 millones 
de pesos del Ejercicio Fiscal 2020 corres-
pondientes a la administración de Claudia 
Rivera Vivanco tiene que ser solventadas 
bajo la responsabilidad de la ex alcaldesa, 
al ser parte del desahogo que la Auditoría 
Superior del Estado (ASE) está realizando.

Indicó que esto no se trata de un pro-
cedimiento con mira particular hacia la 
ex presidenta municipal de Morena, si no 
de ir liberando todos los pendientes que 
se tienen junto con otros sujetos obliga-
dos, que llegado el momento tendrán que 
solventar las observaciones y en caso de 
no poder hacerlo, tendrán que asumir las 
consecuencias.

Bajo este contexto, el líder del 
Congreso local lamentó que en muchas 
ocasiones por el actuar de presidentes 
municipales el partido en el que militan 
se ve manchado en su imagen, cuando 

“Desgraciadamente en muchos de los 
casos se mancha la imagen de los parti-
dos, pero son las omisiones y actuaciones 
personales de quien en su momento ejer-
ce sus funciones en gobiernos municipa-

Fue así como el congresista pidió se-
parar la imagen de los partidos de la for-
ma en que se conducen algunos repre-
sentantes desde el cargo de alcaldes u 

ANÁLISIS REFORMAS DEL PODER 
JUDICIAL Y MAGISTRADOS
Sergio Salomón Céspedes Peregrina pro-
puso que el próximo martes se realice 
una mesa de trabajo con la participación 
de especialistas para conocer las bonda-
des que se proponen en el paquete de 
iniciativas de reforma relacionadas con la 

Desgraciadamente en 
muchos de los casos se 
mancha la imagen de los 
partidos, pero son las 
omisiones y actuaciones 
personales de quien en 
su momento ejerce sus 
funciones en gobiernos 
municipales o en otro ente 

fiscalizador”.

mejora al Poder Judicial.
De igual forma estima que el próximo 

jueves se logre tener un avance importante 
sobre la doble terna para elegir el viernes 

que estos sean votados ya ente el Pleno y 
formalizados como magistrado y magistra-
da del Tribunal Superior de Justicia.  

La mesa de trabajo sería en función 
de la sesión de Comisiones Unidas de 
Procuración y Justicia.  AURELIA NAVARRO
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Protegen la Catedral y el 
Congreso para evitar destrozos 
y vandalismo de las feministas
Puebla, Pue. Inmuebles como Palacio 
Municipal, el muro de la Catedral y el 
Congreso local fueron “blindados” con 
para evitar que mañana durante la 
marcha que encabezaran colectivas fe-
ministas del 28S por la legalización del 
aborto en Puebla sean dañados.

De esto el presidente de la Mesa 
Directiva, Néstor Camarillo recordó 
el año en que feministas quemaron y 
dañaron el inmueble del PRI estatal, 
por ello ahora considera que estuvo 
bien que maderas fueran colocadas en 
puertas y ventanas del Congreso local 
para evitar un daño a un patrimonio 
histórico.

PRI SE SUMA A MORENA POR DES-
PENALIZACIÓN DEL ABORTO
En este sentido, el diputado local con-
firmó que el dialogar con mujeres es-

pecialistas en el tema de los derechos 
reproductivos de las mujeres lo ha lle-
vado a cambiar de opinión y adelan-
tó que cuando el punto se toque en el 
Pleno, su voto será a favor de la legali-
zación del aborto.

Aclaró que no apoya las expresiones 
que dañan a los inmuebles, pero sí en-
tiende el sentir de quienes se manifies-
tan de esa forma para exigir parte de 
sus derechos, por lo que adelantó que 
si mañana el edificio del PRI estatal es 
nuevamente vandalizado con grafitis 
no procederá legalmente y solo volverá 
a pintar el recinto político.

El priista, precisó “que del PRI no 
sabe la posición sobre el aborto, pero a 
título personal como Néstor Camarillo: 
después de platicar con mujeres que 
conocen el tema a profundidad me han 
hecho cambiar de opinión, Hoy cuando 

llegue el tema al debate, mi voto será a 
favor de despenalizar el aborto”.

 MARCHA E INMUEBLES BLINDADOS
La marcha 28S iniciará sobre el Parque 
Juárez poco antes de las 16:00 horas, 
de acuerdo a colectivas el recorrido será 
en dirección al bulevar 5 de Mayo, de 
ahí se buscará llegar a la calle 16 de 
Septiembre, pasando por el Congreso 
local hasta llegar al zócalo de la ciudad 
frente a Palacio Municipal.

Es importante mencionar que años 
atrás durante la marcha lugares como la 
barda principal de la Catedral, la fuen-
te del zócalo, y el Congreso local así 
como los paraderos del Sistema RUTA 

lo que ahora la autoridad a blindado 
las bardas de la Catedral para evitar un 
daño a la pared.  AURELIA NAVARRO

Ya hay inconformes en AN por el proceso de renovación de comités municipales, hay 7 impugnaciones

Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
PAN, Augusta Díaz de Rivera y el secre-
tario General del partido, Marco Castro 
informaron que dentro del proceso de 
renovación de comités municipales en 
una primera etapa se tienen 7 proce-
sos de impugnación, pero se estima 
que este fin de semana el número in-
cremente debido a que aún faltan por 

realizar 107 asambleas.
En presencia del presidente de la 

Comisión Organizadora del Proceso 
(COP) del proceso interno del PAN, Jorge 
Jiménez, explicaron que entre las impug-
naciones está la interpuesta por la diputa-
da local, Lupita Leal quien buscaba dirigir 
el comité de la capital y a quien pidieron 
ponerse al corriente con las cuotas del 
partido al ser un requisito que se debe 
cumplir.

Puntualizaron que otro de los munici-
pios impugnados está San Pedro Cholula; 

tendrá la asamblea por indicaciones del 
Tribunal el próximo miércoles. 

-
na se estima tener las 217 estructuras 
municipales renovadas, al tener en una 
primera etapa un avance de 110 Comités 
Municipales.

Mencionaron que de éstas, el 98 por 
ciento de las asambleas que se han rea-
lizado fueron con planillas únicas, lo que 

del PAN.
Expusieron que, “Tehuacán con 4 pla-

nillas, en Texmelucan con 2 planillas, y 
San Pedro Cholula tuvieron algunas in-
conformidades, pero la mayoría fueron 
por unidad. Las asambleas se desarro-
llaron todas a excepción de algunas por 
falta de cuórum”.

Díaz de Rivera enfatizó que se está 
haciendo un trabajo político para poder 
lograr la unidad dentro del partido, esto 
como resultado de los acercamientos en-
tre la militancia del interior del estado. 

CASO GENOVEVA HUERTA, 
SIN VIOLACIÓN
De la obstaculización que denunció la 

diputada federal, Genoveva Huerta en 
Tlaola, Marcos Castro aclaró que el PAN 
se acercó a la Cámara de Diputados para 
conocer lo que procedería pero fueron 
informados que la misma legisladora re-
tiró la acusación por lo que se acata que 
nunca existió violación del fuero consti-
tucional ya que se trató de un proceso 
interno.

Augusta Díaz externó “no hemos reci-
bido ninguna inconformidad por parte de 
la quejosa –en el COP- todos saben cuá-
les son las instancias dentro del partido 
para resolver las controversias, todo lo 
demás es ruido fuera del partido”.

En este sentido, Díaz de Rivera enfa-
tizó a todos aquellos quejosos del proce-
so interno que dentro del partido se tie-
ne la Comisión Organizadora del Proceso 
(COP) para atender las quejas y dirimir 
los resolutivos.  AURELIA NAVARRO

EDUARDO RIVERA 
SUPERVISÓ OBRAS 
DE REHABILITACIÓN 
EN EL PASEO BRAVO
A dos semanas de haber iniciado con el 
rescate integral del Paseo Bravo, Eduardo 
Rivera Pérez, Presidente Municipal de 
Puebla, supervisó los avances de este pro-
yecto de rehabilitación que forma parte del 
programa de “Grandes Parques”.

De la mano de las áreas de Gerencia 
Municipal, Movilidad e Infraestructura, 
Medio Ambiente, Servicios Públicos y 
Gobernación, Rivera Pérez constató que en 
el lugar se desarrolla el retiro de mobiliario 
urbano, como bancas, macetones y hasta 
lajas en deterioro. Asimismo, está en pro-
greso el desmontaje de la estructura de la 
Fuente del Ajedrez, donde se exploran di-
versas alternativas para mejorar el diseño 
de la misma y optimizar el sistema de sumi-
nistro de agua del resto de las fuentes.

De igual forma, se discutió la propuesta 
de crear un área de lectura al lado de la 
Iglesia de La Villita, y se entabló un acer-
camiento con algunos locatarios del Paseo 
Bravo, con los que se dialogó sobre las 
mejoras que se tienen proyectadas en los 
módulos de venta del pasillo central del par-
que. Además de tener avances en la detec-
ción de plagas en el arbolado, también se 
continúa con el diagnóstico para el manteni-
miento de las luminarias de todo el espacio.

En esta supervisión de las labores de res-
cate del Paseo Bravo le acompañaron Adán 
Domínguez Sánchez, Gerente de Gobierno 
Municipal; Edgar Vélez Tirado, Secretario de 
Movilidad e Infraestructura; Myriam Arabian 
Couttolenc, Titular de Medio Ambiente y 
Coordinadora del Organismo Operador 
del Servicio de Limpia; Jorge Cruz Lepe, 
Secretario de Gobernación; Xóchitl Zárate 
Tejeda, Secretaria de Servicios Públicos; así 
como representantes de la Inmobiliaria y 
Constructora GAEN, empresa ganadora de 
licitación de este proyecto.  REDACCIÓN
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Puebla sumó 10 casos 
de viruela símica, 2 
permanecen activos
Puebla, Pue. El secretario de Salud, José 
Antonio Martínez García, informó que, en 
Puebla se han registrado 10 casos de viruela 
del mono, sin embargo, solamente 2 están 
activos, con seguimiento médico. 
El funcionario estatal explicó que, a la fecha, 
no se ha contabilizado algún deceso por 
esta enfermedad, ya que, los pacientes han 
evolucionado de manera favorable. 
Comentó que, de los 10 casos, 8 pacientes 
han superado con éxito la enfermedad, y solo 2 
tiene la viruela activa, con observación médica. 

símica, tenemos 8 pacientes de estos 10 
casos que ya están dados de alta, 2 siguen en 
observación, afortunadamente ninguno grave, ya 
los que están en observación ya están en etapa de 

  SILVINO CUATE

Lleven a los niños a 
vacunas, pide la SSA
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
20 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia, José 
Antonio Martínez García.El funcionario estatal 
explicó que, en todo el Estado hay 232 casos 
activos distribuidos, en 23 municipios, es 
decir el Covid-19 tiene presencia en 10.59 
por ciento. Además, en los Centros de Salud 
y Hospital, hay 10 pacientes hospitalizados, 
ninguno con ventilación mecánica asistida. 
El secretario de salud, pidió a los padres de 

vacunar contra covid-19, esto después de 

inoculación.  SILVINO CUATE

Antorcha Guadalupana, 
llegó la a la capital poblana
Este martes llegó la Antorcha Guadalupana 
a la capital poblana, donde fue recibida 
por el párroco Manuel Romero Cagigal, 
coordinador de la Comisión de Movilidad 
Humana de la Arquidiócesis de Puebla, 
quien aseguró que en su edición XX de 
dicha carrera 2022, es un año complicado 
para los migrantes ante complicaciones 
económicas y de seguridad en sus luga-
res de origen.

Recordemos que como cada año la 
Antorcha Guadalupana inició su recorri-
do por nueve estados del país, para este 
año inició el domingo 4 de septiembre en 
la Basílica de Guadalupe en la Ciudad de 
México con el objetivo de llegar a la Catedral 
de San Patricio, en Nueva York, Estados 
Unidos, el próximo 12 de diciembre.

Con una antorcha encendida y el es-
tandarte de la Virgen de Guadalupe, lle-
garon los indocumentados a la Parroquia 
de Nuestra Señora de la Asunción, ubica-
da en la Calle 45 Norte 206 de la colonia 
Aquiles Serdán

Después de ser recibidos, se realizó 
una misa donde se mencionó que los re-
gistros de la iglesia católica en México re-
velan que, a lo largo de este año, más de 
un millón 275 mil migrantes recorrieron el 
país con el objetivo de llegar a la frontera 
y conseguir un trabajo y una mejor cali-
dad de vida en Estados Unidos.

“En lo que va del año, casi dos millo-
nes de hermanos migrantes han entrado 

por la frontera sur; además, de todas 
nuestras comunidades que en Puebla son 
muchas, San Bernabé, toda la zona de 
Izúcar, Atlixco, todas estas comunidades 
que ha recorrido la antorcha, sabemos 
que hay muchos hermanos nuestros que 
han tenido que salir en busca de un futu-
ro mejor”, acotó.

Cabe mencionar que antes de llegar a 
Puebla capital, la Antorcha Guadalupana 
pasó por los municipios de Atlixco y 
Ocoyucan, donde a su paso por los mu-
nicipios de la entidad poblana, se busca 
mayor comunicación entre los indocu-
mentados y sus familias.

Finalmente, destacó que los albergues 
de la Arquidiócesis de Puebla, ubicados en 
la zona metropolitana, continuarán brin-
dando comidas y espacios para que los mi-
grantes puedan descansar en su paso por 
territorio mexicano con destino a Estados 
Unidos; indicó que los albergues que brin-
dan apoyo a las personas en tránsito se 
encuentran en las parroquias de Nuestra 
Señora de San Juan de los Lagos, ubicada 
en la colonia San Rafael Poniente; Nuestra 
Señora de la Asunción, ubicada en la co-
lonia Aquiles Serdán; y Nuestra Señora de 
los Desamparados, en el fraccionamiento 
Valle Dorado.  ALMA MÉNDEZ
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Devotos hindúes rezan 
antes de formar una 
pirámide humana para 
romper un dahi-handi 
(olla de cuajada) suspendida 
en el aire, durante las 
celebraciones del festival 
Janmashtami, que marca el 
nacimiento del dios 
hindú Krishna.

I N DI A

P U N I T PA R A N J P E/A F P/GE T T Y

Talibanes se relajan en uno de los 
lagos del primer parque nacional 
del país. El colapso de la economía 
y la congelación de los fondos 
afganos y de los donantes tras 
la toma del país por los talibanes, 
hace un año, ha creado una crisis 
humanitaria continua para los 
ciudadanos. El grupo islámico 
militante también ha prohibido 
la mayor parte del arte 
y la cultura.

A F G A N I S TÁ N

AVA JA M SH I D/GE T T Y

El exjefe de estrategia del presidente 
Donald Trump, Steve Bannon, es retirado 
de la Corte, esposado, el 7 de septiembre. 
Bannon, de 68 años, fue acusado 
en Nueva York de lavado de dinero, 
conspiración y fraude relacionados con 
su papel en una recaudación de fondos 
fraudulenta para construir el muro 
fronterizo entre Estados Unidos y México. 
Se declaró no culpable. 

N U E VA YOR K

A L E X K E N T/A F P/GE T T Y
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Tras balear a un 
hombre, un joven fue 
detenido en Texmelucan.
En  Texmelucan, elementos de la policía 
municipal,  lograron la detención de un 
hombre, quien fue señalado de haber he-
rido de bala a otro hombre en la comu-
nidad de San Buenaventura Tecatlzingo.

Tras ser detenido, la policía realizó una 
inspección corporal a este hombre, quien 
dentro de una mochila llevaba nueve car-
tuchos útiles calibre 45 mm..

Por lo anterior Angel Alexis, fue lleva-
do a dirección de seguridad pública como 
probable responsable de lesiones.

Los hechos ocurrieron tras un reporte 
vía 9-1-1 que daba cuenta de un hombre 
herido al interior de una vivienda en la 
citada junta auxiliar.

El el sitio los uniformados de la poli-
cía municipal fueron informados de que al 
menos tres hombres arribarán a la vivien-
da,  buscando al herido,  quien recibió un 
disparo en el rostro. El hecho generó una 
fuerte movilizacion que permitió el asegu-
ramiento de quién dijo llamarse 

Ángel Alexis N. de 23 años de edad, 
el cual fue  asegurado en la zona de la 
fábrica del block. El ahora detenido fue 
puesto a disposición de la Fiscalía General 
del Estado, quien habrá de deslindar res-
ponsabilidades.  REDACCIÓN

CONTINÚAN HECHOS VANDALICOS EN 
FRACCIONAMIENTO DE HUEJOTZINGO
Vecinos del Fraccionamiento Valle de San 
Miguel en Huejotzingo, solicitaron el apo-
yo de las autoridades municipales para 
poder frenar la vandalización que sufren 
varias viviendas de este conjunto habita-
cional.

Los habitantes de esta zona confor-
mada por las de 4 mil viviendas, mencio-
naron que tan solo en el último mes un 
total de ocho casas se han sido afectadas 
por sujetos desconocidos que se instalan 
principalmente en casas deshabitadas 
que tras arrancarles, puertas ventanas, y 
otros objetos las abandonan.

que estos sujetos también serían los res-
ponsables de otros hechos delictivos, lo que 
hace urgente que puedan ser retirados.

Los vecinos mencionaron que hace 

unos días, los condóminos detuvieron a 
un joven quien ya había desprendido una 
puerta, sin embargo al no haber una de-
nuncia del dueño del inmueble, solo se 
hizo acreedor a una falta administrativa.

Quienes habitan en la zona, indicaron 
que la inseguridad que se hizo presen-
te desde que se construyó el fracciona-
miento, motivo que muchas casas fueran 
abandonadas, haciéndolas blanco facil 
del vandalismo.

Por lo anterior, los vecinos de este 
conjunto habitacional, llaman a las autori-
dades  municipales a reforzar la vigilancia 
dentro de este espacio.

Es importante mencionar que este 
conjunto habitacional fue construido por 
los hijos de la ex primera dama Martha 
Sahagún.  REDACCIÓN

En Jalpan, joven mata a golpes 
a su pareja de la tercera edad

Jalpan, Pue- En la calle Niños Héroes, de 
la junta auxiliar de Apapantilla del muni-
cipio de Jalpan, un joven de aproxima-
damente 19 años de edad asesinó a un 
hombre de la tercera edad, al parecer, 
utilizó un leño para matarlo.

El joven fue detenido por elementos de 
la Policía Municipal de Jalpan, y al pare-
cer, vivía con la víctima, quien de acuerdo 

con las primeras indagatorias era su pa-
reja sentimental, y tras una discusión el 
joven tomó un palo y lo empezó al gol-
pear, causándole una herida en la región 
temporal izquierda, causándole una herida 
en uno de los dedos de la mano izquierda 
con fractura, además, de un moretón en el 
pectoral, lo que le provocó la muerte.

Aurelio García Pérez de 56 años de edad, 
-

realizaron la necropsia de ley.
Por último, se sabe que el occiso no 

tiene familia en el municipio de Jalpan, 
por lo que, si el cuerpo no es reclamado 
será sepultado en la fosa comú

      ADÁN GONZÁLEZ

Catean inmueble relacionado a 
“Los Tobis” en Tecamachalco
Tecamachalco, Puebla.-La noche de este lunes por parte de 
la Fiscalía del Estado, Policía Estatal y Guardia Nacional: lle-
varon a cabo  un cateo en un inmueble  sobre la privada de 
la 7 Sur y la 13 Poniente en el barrio de San Antonio perte-

neciente al municipio de Tecamachalco, en dónde aseguraron 
vehículos y diferentes artículos .

Hasta el momento se sabe que no hubo personas dete-
nidas la noche de ayer y que está vivienda, está relacionada 
con los integrantes de la banda de “Los Tobis “ qué fueron 
detenidos la semana pasada, y al checar datos  las autorida-
des en plataforma arroja un grande historial delictivo de los 
hoy detenidos.  REDACCIÓN
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Gobernación llama a 
negociar para aprobar la 
reforma sobre el Ejército: 

“ TENEMOS TIEMPO 
PARA CONSTRUIR ”
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El secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, llamó a 
los senadores a negociar para 
que se pueda aprobar la refor-

ma que plantea extender hasta 2028 
la presencia de las Fuerzas Armadas 
en las calles en tareas de seguridad 
pública.

Durante su comparecencia en 
el Senado este martes, con motivo 
del Cuarto Informe de Gobierno, el 
funcionario aseguró que el Poder 
Ejecutivo del presidente Andrés 
Manuel López Obrador tiene “total 
disposición” para que se alcancen 
acuerdos en esta materia.

López dijo esto una semana des-
pués de que la reforma se quedara 
atorada en el pleno de la Cámara 
alta, donde, luego de ver que no 
obtendría los votos necesarios, 
Morena pidió retirar el dictamen y 
regresarlo a comisiones. Ahora, di-
chas comisiones tienen hasta el 5 
de octubre para tomar una decisión 
sobre el tema.

“Tenemos tiempo para construir. 
De parte nuestra, la total disposi-
ción para que esto suceda”, dijo 

el secretario de Gobernación ante 
cuestionamientos de senadoras y 
senadores de oposición.

En la Cámara alta, las bancadas 
opositoras se niegan a extender 
de 2024 a 2028 la presencia de las 
Fuerzas Armadas en las calles por-
que consideran que esto profundi-
zaría la militarización de la estrate-
gia de seguridad pública.

Por el contrario, el gobierno y 
Morena consideran que ampliar 
el plazo es necesario porque la 
Guardia Nacional, institución que 
debe asumir dichas labores, aún no 
se consolida.

Cuestionado sobre otros temas, 
como el caso Ayotzinapa, el secre-
tario de Gobernación consideró que 
no es correcto responsabilizar a 
todo el Ejército de la desaparición 
de los 43 normalistas, ocurrida en 
2014, pues solamente se está seña-
lando a un grupo de militares.

El funcionario hizo una compara-
ción. Dijo que, si un senador atro-

que todo el Senado sea responsable 
del hecho.

ANTE SENADORES, EL 
SECRETARIO ADÁN 

AUGUSTO LÓPEZ DIJO QUE 
EL GOBIERNO FEDERAL 

TIENE “TOTAL DISPOSICIÓN” 
PARA QUE HAYA ACUERDOS 

SOBRE EL TEMA.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO




